

Les ouvrages du canal de Manosque en rénovation

L'association a entrepris des travaux sur des aqueducs entre Volx et Manosque



Romain Boulet (à g.), le directeur de l'Association syndicale du canal de Manosque, est venu inspecter les travaux sur l'un des aqueducs, près du Ravin des cinq heures. / PHOTO STÉPHANE DUCLET

LES DONNÉES

Pour ces travaux, dont le maître d'ouvrage est l'association syndicale du canal de Manosque, le maître d'œuvre sélectionné est le service Ingénierie de la Société des Eaux de Marseille. L'entreprise en charge de la réalisation de ces travaux est la GTM Sud. Le coût total de l'opération est de 260 000 € HT, dont 40 % sont financés par la Région Paca, 40 % par l'Agence de l'Eau et les 20 % restants à la charge de l'association syndicale. Pour mémoire, le canal dessert environ 2600 hectares et près de 4000 adhérents sur treize communes, allant de Château-Arnoux à Corbières en passant par Volx, Manosque ou encore Sainte-Tulle.

Depuis qu'il en a repris la gestion, l'association syndicale du canal de Manosque est aux petits soins pour son ouvrage. Dans le cadre du contrat de Canal - dont l'objectif est de mettre en place une gestion globale et concertée de la ressource en eau et des ouvrages - un programme de réhabilitation a été lancé pour rénover une partie des quelque 200 ouvrages situés sur le canal. Et notamment les aqueducs.

Ces derniers jours, les ouvriers ont notamment travaillé sur le ravin des Cinq-Heures, situé entre Volx et Manos-

que. L'objectif? *"Réhabiliter et conforter certains de ces aqueducs, qui nécessitaient des travaux de grande ampleur, explique Romain Boulet, le directeur de l'ASCM. Pour sauvegarder ce petit patrimoine hydraulique que nous avons, il a fallu effectuer ces travaux tout en maintenant l'aspect historique de ces ouvrages."*

"Garder l'identité des ouvrages"

Traitement de fissures, rejointement de maçonneries, reconstitution de pierres manquantes, curage de certains passages... les aqueducs avaient

bien besoin d'un lifting. Notamment celui de la Magdeleine, l'un des plus beaux ouvrages sur le canal de Manosque. *"Nous devons soigner les finitions pour garder l'identité propre du pont, poursuit Romain Boulet. Nous sommes sensibles à l'importance de cet ouvrage dans le paysage."* Et ce, malgré la baisse des financements alloués à ce type de travaux. *"C'était l'une des priorités, dans le cadre du contrat de canal. Pourtant, le fait de réhabiliter ces ouvrages est primordial pour le bon fonctionnement du canal de Manosque - et surtout pour ses utilisateurs. Nous*

avons fait une étude pour refaire tous les ouvrages du canal, mais cela se chiffrerait à plusieurs dizaines de millions d'euros..."

Cette opération s'est terminée en fin de semaine dernière. D'autres travaux d'envergure sont prévus cet hiver, cette fois-ci sur la modification des réseaux d'irrigation, dans le sud de Manosque.

Petit à petit, au fil des années, le canal se refait une beauté. Pour le plus grand bonheur - et la sécurité de tous ses utilisateurs...

Brian ORSINI

borsini@laprovence-presse.fr

